

18.12.2025 - 11:17 Uhr

## Les feux d'artifice du Nouvel An, un stress pour les animaux



**Une fête pour les humains, un stress pour les animaux**



## Les feux d'artifice du Nouvel An, un stress pour les animaux

QUATRE PATTES appelle à renoncer aux feux d'artifice bruyants lors du passage à la nouvelle année

**Zurich, le 18 décembre 2025 -** À l'approche des festivités, les feux d'artifice sont à nouveau en vente dans de nombreux magasins. Si ces spectacles lumineux sont appréciés par beaucoup, leurs détonations entraînent des conséquences néfastes pour les humains, les animaux et l'environnement. L'organisation mondiale de protection des animaux QUATRE PATTES met en garde contre les effets négatifs des feux d'artifice bruyants du Nouvel An et partage des conseils pour protéger en particulier les animaux de compagnie.

Alors que beaucoup se réjouissent du spectacle, les conséquences pour les animaux sont souvent sous-estimées. L'ouïe des chiens et des chats, par exemple, est jusqu'à quatre fois plus sensible que celle des humains. Les détonations sont perçues comme un danger immédiat et peuvent provoquer de fortes réactions de peur. Pris de panique, certains animaux tentent de fuir, ce qui entraîne parfois des conséquences dramatiques: situations dangereuses sur la route, accidents avec blessures et troubles de comportement persistants. Cet état de stress autour du Nouvel An peut nuire durablement à leur santé.

### Conseils pour protéger les animaux de compagnie

- Promener les chiens à des moments plus calmes de la journée
- Créer des espaces sûrs dans le logement, où vos animaux peuvent se réfugier
- Ne pas laisser les animaux seuls
- Fermer les chatières dès que le chat est à l'intérieur
- Pour les animaux très sensibles au bruit, administrer des calmants uniquement après consultation du vétérinaire
- Privilégier des endroits sans feux d'artifice

### Les animaux sauvages et les animaux dits de rente souffrent également

Moins visibles mais tout aussi graves, les effets sur la faune sauvage et les animaux dits de rente sont préoccupants. Exposés au bruit sans protection, ils ne peuvent pas fuir. Les détonations et éclairs les plongent dans la panique. Les animaux dont la survie dépend de l'instinct de fuite, comme les chevreuils, sont

particulièrement touchés: ils tentent de s'échapper et consomment ainsi des réserves d'énergie vitales. Certains oiseaux s'envolent à plusieurs centaines de mètres par peur. «Dans certains cas, le stress causé par les feux d'artifice peut même être fatal», explique Sarah Bartels, chargée de campagnes chez QUATRE PATTES Suisse.

### **Une initiative propose une solution**

[L'initiative populaire «Pour une limitation des feux d'artifice»](#) pourrait soulager considérablement les animaux. Elle demande que les feux d'artifice bruyants soient réservés aux grands spectacles publics et que les particuliers se limitent aux volcans, feux de Bengale et alternatives plus silencieuses. Cela permettrait de concentrer les détonations sur des lieux et des horaires précis, au lieu de perturber les animaux pendant plusieurs jours et nuits. QUATRE PATTES soutient cette initiative et y voit un bon compromis: maintenir de grands feux d'artifice spectaculaires, mais limiter les détonations privées par respect pour les animaux, les humains et l'environnement.

### **Au sujet de QUATRE PATTES**

QUATRE PATTES est l'organisation mondiale de protection des animaux sous influence humaine directe, qui révèle leurs souffrances, sauve les animaux en détresse et les protège. Fondée en 1988 à Vienne par Heli Dungler et ses amis, l'organisation plaide pour un monde où les humains traitent les animaux avec respect, compassion et compréhension. Ses campagnes et projets durables se concentrent sur les chiens et chats errants ainsi que sur les animaux de compagnie, les animaux dits de rente et les animaux sauvages – comme les ours, les grands félins et les orangs-outans – issus d'élevages non conformes aux besoins de l'espèce et ceux dans les zones de catastrophes naturelles et de conflits. Avec des bureaux en Afrique du Sud, en Allemagne, en Australie, en Autriche, en Belgique, en Bulgarie, au Cambodge, aux États-Unis, en France, au Kosovo, aux Pays-Bas, au Royaume-Uni, en Suisse, en Thaïlande, en Ukraine et au Vietnam, ainsi que des refuges pour les animaux en détresse dans onze pays, QUATRE PATTES fournit une aide rapide et des solutions à long terme. QUATRE PATTES est en outre un partenaire d'Arosa Terre des Ours, le premier refuge en Suisse qui offre aux ours que l'on a pu sauver de mauvaises conditions de détention, un environnement adapté à leur espèce. [www.quatre-pattes.ch](http://www.quatre-pattes.ch)

-----

### **Photo**

Copyright selon métadonnées

L'utilisation des photos et des vidéos est gratuite. Elles ne peuvent être utilisées que pour les rapports portant sur ce communiqué de presse. Pour ce rapport uniquement, une licence simple (non exclusive, non transférable) et inaccessible est accordée. Une réutilisation future des photos et des vidéos n'est autorisée qu'avec l'accord écrit préalable de QUATRE PATTES.

Le droit autrichien est appliqué sans ses normes de référence, le for juridique est Vienne.

### **Contact Médias**

Sylvie Jetzer  
Communication Suisse  
QUATRE PATTES – Fondation pour la protection des animaux  
Altstetterstrasse 124  
8048 Zurich  
043 311 80 90  
[presse@vier-pfoten.ch](mailto:presse@vier-pfoten.ch)  
[www.quatre-pattes.ch](http://www.quatre-pattes.ch)

### **Medieninhalte**



*On peut célébrer le Nouvel An sans gêner les humains ou les animaux. © QUATRE PATTES*

